

NACIONAL

AUDIENCIAS DEL REY

MADRID, 28 (Pyresa). — Durante la mañana de hoy, en el palacio de La Zarzuela, Su Majestad el Rey ha recibido, entre otras, las siguientes audiencias: —Niños de la «Operación Plus Ultra». —Excmo. señor don Aurelio Valls, embajador de España en Teherán. —Excmo. señor don Enrique Suárez de Puga, embajador de España en La Habana. —Ilmo. señor don Juan Barrio de Frutos, director general de Inspección Tributaria. —Ilmo. señor don Juan Antonio Arias Bonet, director general de Universidades. —Ilmo. señor don Manuel Gutiérrez-Cortines y Corral, director general de Industrias Siderometalúrgicas y Navales. —Ilmo. señor don José Enrique Martínez Genique, presidente del FORPPA. —Excmo. señor don José Suay Milio, delegado del gobierno en el área Metropolitana de Madrid. —Ilmo. señor don Andrés de la Oliva de Castro, director de la Escuela Nacional de Administración Pública. —Ilmo. señor don José Sánchez Alcalá, coronel de la Guardia Civil. —Señor don Antonio Muntañola Tey, abogado.

“QUE EL PUEBLO EJERZA SU CAPACIDAD DE DECISION”

“LA ESPAÑA DE LA MONARQUIA ES UNA ESPAÑA QUE HABLA DE LIBERTADES”

(Adolfo Suárez, a la Unión Interparlamentaria)

El presidente del Gobierno ofreció anoche una cena a los congresistas de la Unión Interparlamentaria. Con este motivo pronunció un discurso en el que, entre otras cosas, dijo: “La España de la Monarquía es una España que habla de libertades, que se cimenta en la vitalidad de una población joven, que ha cambiado sus estructuras sociales, que es plural en lo político y básicamente social en lo económico”.

MADRID, 28. (Pyresa). —El presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez, en la cena que ha ofrecido a los congresistas de la Conferencia de la Unión Interparlamentaria, pronunció el siguiente discurso: Señor presidente, señorías: En nombre del Gobierno que presido, tres palabras que expresan sentimientos sinceros: palabras de saludo, de gratitud y enhorabuena. Enhorabuena, porque de los incansables trabajos de la Unión

Interparlamentaria se derivarán acciones conjuntas de todas las naciones para hacer frente a los más graves problemas de la comunidad internacional. Gratitud, por haber escogido España como sede de esta conferencia, por cuya eficacia hacemos votos. España siente ahora el gozo de haber sido uno de sus miembros fundadores, que en aquel 30 de junio de 1889 iniciaron una tarea de ilusiones a lo largo de casi un siglo, la Unión Interparlamentaria recorrió el

mundo andando y hablando, como se suelen hacer las grandes tareas humanas. Por sus contactos es ya más fácil el conocimiento entre los pueblos, el entendimiento y el intercambio de opiniones y experiencias.

★ Convivencia entre los pueblos

Estas sesiones de trabajo de Madrid contemplan cuestiones trascendentales para la paz, la convivencia entre los pueblos y los derechos sociales del hombre. Si resumimos los enunciados de los temas de su agenda, los podemos reducir a tres puntos importantes: preocupación por la paz y la seguridad internacionales, defensa de la dignidad humana y cooperación en los campos de la educación, la ciencia y la cultura. Las reflexiones que nacen de estos trabajos se podrán reflejar después, en el momento de la vuelta de los delegados, a cada uno de los parlamentos del mundo. Desco decirles, también, que sus reflexiones son las nuestras. Decir que nos honramos con su presencia sería poco expresivo. España ve con enorme alivio todo intento de descargar las tensiones internacionales; y algo más importante: creemos que el procedimiento es el que utiliza la Unión Interparlamentaria: sentarse en una mesa y dialogar; recoger los alicientes que surgen desde todos los rincones del mundo —sin más condiciones que pertenecer a un parlamento representativo— para tratar de encontrar soluciones. La fecundidad del método queda demostrada por el vigor de la institución y el fecundo camino por ella recorrido desde 1889.

★ España, pionera de la Unión

España, señorías, figura con orgullo entre las primeras naciones que incorporaron a su vida pública las asambleas representativas y su historia política es, en muchos aspectos, la historia de las Cortes. Ha sido, además, España, pionera de esta Unión, que es capaz de congregarse hoy en Madrid a más de mil personas, procedentes de numerosos países. Con doble satisfacción, por tanto, saludamos a la representación política de medio mundo. Desde la conferencia de 1933, celebrada también en Madrid, a esta de hoy, el número de naciones representadas casi se ha multiplicado por tres. Esto quiere decir una sola cosa: que la Unión Interparlamentaria es un órgano vivo, en continuo crecimiento, y que a la sombra de su espíritu es posible ver crecer una voluntad cierta de cooperación mundial. Si damos como válida la afirmación del conde de Keyserling de que «el camino más corto para conocerse a sí mismo da la vuelta al mundo», la Unión, dando periódicamente la vuelta al mundo, está contribuyendo seriamente a que los hombres y los pueblos se conozcan. Mientras en otros foros, los individuos, los grupos y los países están sujetos a todas las presiones del tiempo, de las pasiones y de los intereses, la Unión Interparlamentaria contribuye de manera mucho más serena y penetrante a la creación de una nueva solidaridad mundial.

★ Una España que habla de libertades

La España de la Monarquía es una España que habla de libertades, que se cimenta en la vitalidad de una población joven, que ha cambiado sus estructuras sociales, que es plural en lo político y básicamente social en lo económico. Es tradicional en sus raíces, leal al legado de sus antepasados, fiel a las herencias recibidas y al sentido de sus tradiciones y diversa en la comunidad de pueblos que integran la Patria. Es, en fin, una España identificada con su entorno geográfico, porque sus ilusiones son comunes y comunes son sus dificultades. Este país joven, humanamente rico, de variados acentos y peculiaridades, pretende dar la única respuesta que estima válida para una sociedad enfrentada a mutaciones sustanciales.

EL PENDULO

A pesar de todo; seguimos hablando de democracia. — «Los supremos intereses de la Patria, por encima de cualquier otra consideración». — Ha nacido el pluriempleo de los partidos.

Por Fernando ONEGA

EL caso es que, a pesar de todo, seguimos hablando de democracia. No queda otra alternativa. Cada vez que la reforma se encarrila, corre algo a la contra en el país. Esta vez fue un tiro en la Gran Vía de Madrid, otros disparos contra un guardia municipal en el país vasco, y la sombra de unas cuantas huelgas laborales y políticas. ¿Simple coincidencia? No lo sé. En cualquier caso, parece evidente que los consejeros nacionales, que hoy comienzan una tarea histórica, deben pasar por encima de estos hechos, rebasar el círculo y, si hay obstáculos para la concordia, hacer posible que sea la sociedad la que los supere con su propia voz. Cuando Ignacio García se dirija hoy a la Sección Primera de la Cámara, estará naciendo el gran empujón. A la hora de escribir esta crónica, parecía claro que gran parte de los consejeros están identificados con los criterios del proyecto y dispuestos a sacar adelante una ley que nace de la legalidad. Si así fuese, la reforma podría darse por hecha. Y podríamos ponernos a pensar en lo que ayer repitió el presidente Suárez ante la Unión Interparlamentaria: «Que el pueblo ejerza su capacidad de decisión».

COMO digo al principio, a pesar de todo, seguimos hablando de democracia. Ayer comenzamos a hacerlo en Nueva York con la firma de los pactos internacionales de derechos sociales y políticos, que van a obligarnos a otra carrera en la reforma de algunas leyes. Se continuó en el Palacio de Congresos, donde Adolfo Suárez le explicó al mundo —a un millar de representantes del mundo— que nada ha cambiado en el programa. Suárez llegaba a esta cena de la Interparlamentaria con un respaldo nuevo en el país: los resultados de una encuesta que le otorgaba la confianza de la mayoría de la sociedad española. Pero, con todo, me parece que lo más importante de estos días no está en las líneas anteriores, sino en un acto castrense —la entrega de condecoraciones navales— en el que coincidieron los cuatro ministros militares.

Las palabras pronunciadas allí han sido las más expresivas que se podían esperar. El ministro de Marina —además, rumores, adios cabales, adios bulos— señaló que los supremos intereses de la Patria están por encima de cualquier otra consideración. Y el teniente general Campaño insistió en lo que ya había insistido antes de ayer el ministro del Aire: la unión de todos los hombres que pertenecen a las Fuerzas Armadas. Ambos discursos evitan hoy todo comentario. Si alguno hubiera que hacer, yo me quedaría solamente con éste: se acaba de imponer, solemnemente, el patriotismo.

¿Y la oposición? Me parece verla, tristemente, en las mismas andanzas de desunión que hace unos días. El «Documento Oller», que debía ser un punto de conexión para ofrecer a la sociedad española una alternativa, corre el riesgo de quedarse en el silencio. Si así fuese, volveríamos un paso atrás: al lenguaje intransigente de Coordinación Democrática. —léase García Trevijano—, y por lo mismo, a la falta de unas condiciones mínimas para el diálogo.

Sin embargo, de toda la actualidad política de la jornada, yo me quedaría sólo con una noticia, y a hacer puños los conflictos. Ha nacido venturosamente el pluriempleo en los partidos. Honores, méritos y gloria para su introductor, don Gonzalo Fernández de la Mora y Mon. Don Gonzalo, que ya antes había sido ministro, y antes subsecretario, es el único español del postfranquismo que preside dos partidos: la UNE y el PAN. Esto todavía no lo habían descubierto ni en Europa ni en sus alrededores.

Lo que más se llevaba en los tiempos de la buena economía eran los consejos de administración. Algunos humildes ciudadanos habían conseguido tal cantidad de votos democráticos, que ocupaban —y ocupan, incluso con las vacas flacas— hasta dieciséis consejos. Ahora no. Ahora lo que se trata es de presidir partidos políticos, y no me extrañaría que dentro de unas fechas empiecen a aparecer líderes que presiden un grupo en la oposición y otro en la legalidad. Yo creo que ya los hay, pero se lo callan.

De todas formas, la noticia me alima profundamente. ¿Recuerdan ustedes cuando, en la época de las condenas apocalípticas al partidismo, se argumentaba que cada español era un partido? ¡Ay! Cualquier tiempo pasado fue mejor. Ahora cada español puede ser dos partidos. Y que gane el mejor.

EL MINISTRO DE RELACIONES SINDICALES, A VIENA

MADRID, 28 (Pyresa). — El ministro de Relaciones Sindicales, Enrique de la Mata Gorostiza, ha emprendido viaje a Viena acompañado por los directores de los servicios de Relaciones Exteriores, don Francisco Guerrero, y de Información y Publicaciones Sindicales, don Vicente Cebrían. El ministro, fue despedido por el embajador de Austria en la capital de España, y por el jefe del sector aéreo, general Zabal. El señor De la Mata se entrevistará en la capital austriaca con el doctor Taus, presidente del Partido Populista, doctor Biella, ministro de Asuntos Exteriores, doctor Benya, presidente de la Cámara y de la Confederación de Sindicatos Austríacos, y con el canciller doctor Kreisky.

ORDEN PUBLICO

18 agentes de la autoridad heridos en los incidentes del lunes

Ayer, apenas si se registraron conflictos

MADRID, 28 (Pyresa). — La jornada de hoy apenas ha presentado conflictos de orden público y los paros laborales han remitido, manteniéndose únicamente aquellos que ya existían con anterioridad a la huelga general convocada para ayer por diversos grupos de la oposición.

MADRID

En Madrid la normalidad fue total, pero continúa en las dependencias de la Dirección General de Seguridad los detenidos en la concentración no autorizada celebrada entre las glorietas de Bilbao y Alonso Martínez. La cifra, no precisada, parece ser de quince detenidos. Por otra parte, a las 5:30 de la mañana y según informa una nota oficial del Gobierno Civil de Madrid, ha fallecido en el hospital «Francisco Franco» Carlos González Martínez, estudiante de 21 años herido de bala a la última hora de la tarde de ayer en un encuentro entre grupos manifestantes. El doctor González Vicent, profesor jefe del servicio de urgencia de la residencia donde fue internado el herido manifestó que este falleció fundamentalmente por el excesivo tiempo que transcurrió desde que tuvo lugar la agresión hasta que ingresó en el hospital clínico. Según los análisis médicos el disparo se produjo a bocajarro y de arriba a abajo por la espalda.

GUIPUZCOA

La provincia ofrece hoy un aspecto de total normalidad. Solamente en Azcoitia se ha registrado esta mañana una manifestación, iniciada por los vecinos de la localidad a la que se sumaron obreros de empresas cercanas. En la misma localidad se registró a las cuatro de la madrugada una explosión en la farmacia regentada por la esposa del alcalde de la villa, señor Uria, uno de los 21, grupo de alcaldes que se han destacado últimamente por sus comunicaciones. En relación con las manifestaciones y desórdenes de ayer, varias personas ingresaron en la residencia de la Seguridad Social de San Sebastián, donde tuvieron que ser atendidas de heridas producidas por bolas de goma y otras contusiones. Entre los heridos se encuentran ocho policías armados, agredidos con piedras, macetas y otros objetos contundentes, y cinco guardias civiles.

VIZCAYA

Tras los sucesos de ayer, Bilbao y su provincia han tenido hoy una jornada tranquila. La mayoría de los detenidos han sido puestos en libertad y la totalidad de las fábricas, comercios y establecimientos públicos han comenzado hoy su jornada laboral con el máximo orden. Por otra parte, en el curso

de los incidentes registrados ayer, cuatro miembros de las fuerzas del orden resultaron heridos, de pronóstico grave en uno de los casos. Asimismo, según una nota de la Dirección General de Seguridad, los detenidos ayer en Vizcaya fueron 21, algunos de los cuales han sido puestos ya en libertad.

NAVARRA

Desde primeras horas de la mañana la normalidad es absoluta. En la conflictiva ciudad de Estella la asistencia al trabajo ha sido total. Ayer, en los talleres «Salvata» y en la fábrica «Agnia» se celebraron asambleas, sometiéndose a votación la convocatoria de huelga y siendo rechazada ésta por los trabajadores. Según información recogida por «La Gaceta del Norte» en círculos empresariales de Vizcaya, puede cifrarse en más de 3.500 millones de pesetas el monto total de pérdidas ocasionadas por los paros habidos ayer en las provincias de Guipúzcoa, Vizcaya, Alava y Navarra.

BARCELONA

Un policía municipal de la localidad de Badalona, Merino López Gimeno, ha resultado herido de tres disparos efectuados por unos desconocidos cuando se encontraba de guardia en el depósito de detención a las cinco de la tarde. Al parecer los agresores pretentaron querer entregar alimentos a uno de los tres individuos allí detenidos.

TENERIFE

A veintisiete asciende el número de detenidos por la policía entre el domingo y ayer

VALLADOLID

En la noche de ayer según comunican fuentes del Gobierno Civil, fue detenido por miembros de la Brigada Político Social el joven Miguel Castaño. Durante la tarde, miembros de la Asociación Democrática de la Juventud colocaron en diversas calles de Valladolid rótulos subversivos.

OVIEDO

En la madrugada de hoy fue detenido Francisco Javier González, obrero de 21 años, en su domicilio de Avilés. Parece ser que la detención está relacionada con unas pintadas.

ALICANTE

Los cuatro detenidos en Elda por la intervención de material de propaganda comunista han sido puestos en libertad, tras haber pagado alguno de ellos fianza recaudada mediante colecta. Con ocasión de estas detenciones se habían registrado anoche diversas manifestaciones en varios puntos de Elda. Los grupos fueron disueltos por la Guardia Civil sin incidentes.

Conformidad de la Gestora de R. D. con las conversaciones que lleva a cabo Fraga Iribarne

MADRID, 28. (Cifra). — La comisión gestora nacional de Reforma Democrática han hecho público un comunicado, al término de una reunión celebrada esta tarde en Madrid, en el que expresan su conformidad con las conversaciones realizadas con otros grupos políticos por el señor Fraga Iribarne, al que dieron un voto de confianza para continuarlas. El texto del comunicado es el siguiente: «Se han reunido en la tarde del martes día 28 los miembros de la comisión gestora nacional de los promotores del grupo político «Reforma Democrática», en curso de constitución definitiva. Se tomó el acuerdo de presentar lo antes posible la documentación correspondiente en el registro creado por la ley regu-

lando el derecho de asociación política. En dicha reunión el señor Fraga Iribarne informó sobre las conversaciones que están teniendo lugar con otros grupos políticos, con vistas a formar una fuerza política considerable, que defienda la reforma frente a la ruptura y al inmovilismo y pueda jugar un papel importante en las próximas convocatorias electorales y en el desarrollo político del país en estos años decisivos. Los miembros de la comisión gestora nacional, después de un amplio debate, en el cual se expresaron y aclararon todos los puntos que fueron planteados, mostraron su conformidad con estas conversaciones y dieron un voto de confianza al señor Fraga Iribarne para continuarlas».

LA SITUACION EN AFRICA AUSTRAL Y EN RHODESIA, TEMAS ABORDADOS EN LA UNION INTERPARLAMENTARIA

Peticion de ingreso de Panamá y baja temporal de Colombia en la Unión

MADRID, 28. (Pyresa). — Los miembros de la Unión Interparlamentaria reunidos en el Palacio de Congresos y Exposiciones, donde celebran su 63 conferencia, se han ocupado durante la mañana de hoy del tema de la situación en África Austral y particularmente en Rhodesia, trabajando sobre un proyecto presentado por la delegación soviética, que incluye 19 puntos.

Una vez más en esta conferencia se ha puesto de manifiesto la diversidad de enfoques y planteamientos, aunque no en lo esencial, sino en las consideraciones sobre causas y consecuencias.

Todas las representaciones de los parlamentos asistentes a esta 63 conferencia coinciden en condenar y declarar injusta la situación en África Austral y Rhodesia, solicitando que se llegue a una solución que permita el establecimiento de gobiernos de la mayoría negra.

En el proyecto presentado por el grupo de la URSS se exige el cese de las represiones contra

África del Sur, Rhodesia y Namibia y se pide que todos los gobiernos refuerzan su ayuda a estos pueblos, así como a sus movimientos de liberación nacional, mediante el correspondiente apoyo material y diplomático a la lucha por la liquidación de los regímenes racistas.

El informe ha suscitado dos posiciones encontradas: la de los países del Este, que culpan a ciertas potencias occidentales de lo que está ocurriendo en los referidos países africanos, al apoyar a los regímenes de minoría blanca y la postura de los delegados occidentales que eluden cargar la responsabilidad sobre nadie, y propugnan un arreglo por vía pacífica a través de la solución presentada por Henry Kissinger a los señores Vorster y Smith.

Debido al número de intervenciones y lo contrapuesto de las posiciones defendidas por las mismas, se ha decidido, en cualquier caso, que este proyecto de resolución será aceptado o rechazado en la sesión del viernes por la tarde.

El Comité Ejecutivo de la Comisión Interparlamentaria estudió en la sesión de la tarde la petición de ingreso de Panamá y la de baja temporal de Colombia. En cuanto a la petición panameña de ingreso, se acordó someter a la próxima reunión del Consejo, que tendrá lugar el viernes día uno, una resolución en la que se tomó nota de que el grupo de Panamá cumple los requisitos necesarios para ser miembro de la Unión Interparlamentaria.

Respecto a la petición de Colombia de causar baja temporal en la Unión, el Comité respondió al Consejo que se posponga la consideración de este tema hasta la próxima reunión de primavera, que tendrá lugar en Camberra (Australia).

Para esta noche está previsto que el presidente de Gobierno, Adolfo Suárez González, ofrezca una cena a los parlamentarios, en el curso de la cual se dirá unas palabras.